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PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
 

À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle des commissaires, sise 
au 36, rue Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 13 avril 2004, à 19 h 30, sous la 
présidence de Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été 
dûment convoqués dans les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes, outre la présidente, 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Sylvie Belzile 
  Lise Blackburn 
  Hélène De Champlain 
  Sonia Desgagné 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
 Diane Perron 
  Diane Tremblay 
 MM. Jean-Claude Basque 
  Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Michel Girard 
  Charles Lavoie 
  Antonin Simard 
  Bernard Villeneuve 
 
Absence motivée :  Mme Diane Gauthier 
 
Commissaires représen- Mme France Gagné 
tants des parents :  M. Jean-Marc Girard 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 23 mars 2004, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
 

 
Chaque membre du Conseil a reçu pour information, une liste 

identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 19 mars 2004. 
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ATTENDU la consultation réalisée auprès du Syndicat 
de l’enseignement du Saguenay. 

 
ATTENDU que le projet déposé respecte intégralement 

le régime pédagogique. 
 
ATTENDU la recommandation du Comité des services 

éducatifs adultes. 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
QUE le Conseil des commissaires adopte les calendriers 

scolaires pour l’année 2004-2005 de la formation générale «adultes» et de la formation 
professionnelle, tels que déposés et préparés par la direction générale adjointe des 
adultes.  

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU les consultations réalisées auprès des 

organismes prévus par la L.I.P.; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité des services 

éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’ADOPTER le projet de calendrier scolaire 2004-2005, 

secteur jeunes, tel que préparé et déposé par les Services éducatifs jeunes. 
 

ADOPTÉE 
 
 
ATTENDU l’importance du rehaussement culturel du 

programme de formation de l’école québécoise; 
 
ATTENDU l’importance de la promotion de la culture auprès 

des élèves de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay; 
 
ATTENDU l’intérêt des directions d’établissement et du 

personnel enseignant pour la formation culturelle des jeunes; 
 
ATTENDU le programme culture-éducation du ministère de 

la Culture et des Communications; 
 
ATTENDU les orientations du ministère de l’Éducation en 

matière d’éducation culturelle; 
 
ATTENDU le partenariat à développer entre les milieux 

culturel, scolaire et municipal; 
 
ATTENDU l’impact du développement culturel chez les 

jeunes et les avantages dont ils peuvent bénéficier d’un tel partenariat; 
 
ATTENDU la politique actuelle de la Commission scolaire en 

ce qui concerne le développement des arts et de la culture; 
 
ATTENDU la recommandation du comité des services 

éducatifs jeunes; 
 
En conséquence; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
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QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay soit 
partenaire dans le projet de concertation culture-éducation avec le ministère de la 
Culture et des Communications, la Commission scolaire De La Jonquière et Ville de 
Saguenay; 

 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

autorise annuellement, une contribution financière de 15 000 $ pour les trois années 
scolaire suivantes, soit 2003-2004, 2004-2005, 2005-2006, et; 

 
QU’À cette fin, M. Alain Claveau, animateur de vie étudiante, 

soit et est autorisée à signer pour et au nom de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay l’entente relative à ce partenariat. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU le poste de technicien en informatique devenu 

vacant, suite au départ de madame Mathilde Bérubé; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage du concours 

# 11-2003-09 au poste de technicien en informatique de 35 h/semaine au service de 
l’informatique/finances; 

 
ATTENDU les règles de la convention collective du 

personnel de soutien scolaire (S-3) notamment en ce qui concerne l’attribution d’un 
poste devenu vacant; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de 

service des ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Monsieur Dany Gagnon 

comme technicien en informatique aux services des ressources financières et 
l’informatiques à compter du 19 avril 2004. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU l’acceptation desdits projets de voyage par le 

Conseil d’établissement de l’école; 
 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation 

des élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de seize élèves 

et de deux accompagnateurs de la Polyvalente La Baie à un voyage à caractères 
éducatif et culturel (compétition musicale) ayant comme destination la ville de Boston et 
comme durée de séjour du 22 au 25 avril 2004; 

 
D’AUTORISER la participation d’une groupe de 43 élèves et 

de cinq accompagnateurs de la Polyvalente La Baie à un voyage à caractères culturel et 
éducatif, ayant comme destination la ville de New-York, pour la durée de séjour du 19 au 
23 mai 2004. 

 
ADOPTÉE 
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ATTENDU la recommandation positive du Comité des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par M. Rino Beaulieu 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat d’agrandissement de l’école Vanier 

pour loger la garderie et un local de loisir du quartier pour la municipalité, au plus bas 
soumissionnaire conforme soit, Les Constructions C.L.D. Inc, pour un montant de 
390 403.00 $ toutes taxes incluses. Le financement sera payé à 28 % par la municipalité 
et à 72 % à même les budgets de l’école Vanier; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer 

le contrat. 
 

ADOPTÉE 
 
 
CONSIDÉRANT la recommandation favorable du Comité des 

Ressources matérielles, lors de la réunion tenue le 7 avril 2004; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’AJOUTER deux (2) priorités en urgence au plan triennal 

des investissements pour l’année 2004-2005, soit; les toitures des écoles Ste-Claire et 
L’Horizon, et de retarder deux (2) priorités, soit; les toitures des écoles Notre-Dame et 
de la Polyvalente Lafontaine 

 
ADOPTÉE 

 
 
Madame la Présidente résume certaines représentations ou 

interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 
§ Le 23 mars 2004 : 
Õ Rencontre avec le directeur général, Monsieur Dauphinais, sur différents dossiers. 

 
§ Le 28 mars 2004 : 
Õ Présidente d’honneur au concours «Art oratoire et Art de s’exprimer» du Club 

optimiste de Chicoutimi. 
 

§ Le 5 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de sélection sur la relève des directions d’établissement. 

 
§ Le 6 avril 2004 : 
Õ Visite au salon de la santé organisé par les élèves de l’école Marie-Médiatrice. 

 
§ Le 8 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de relations professionnelles des directions d’établissement. 

 
§ Le 13 avril 2004 : 
Õ Participation au comité de sélection sur la relève des directions d’établissement. 

 
Les membres du Conseil prennent connaissance d’une lettre 

du directeur général de la Fédération des Commission scolaires du Québec qui 
concerne le cadre général de l’organisation des forums régionaux et du forum national 
annoncés par le Premier ministre du Québec lors du lancement de la vision et des 
priorités d’action du Gouvernement «  Briller parmi les meilleurs ». 

 
Dans sa lettre, Monsieur Morel invite les commissaires « à 

prendre les initiatives auprès des CRÉ afin de s’assurer d’être choisis parmi les élus et 
les leaders qui participeront à ces forums ». 

 
Les forums se tiendront dans toutes les régions du Québec. 

Celui pour la région Saguenay-Lac-St-Jean aura lieu à Ville Saguenay, le 15 août 
prochain. 
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Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 
ou représentations faites au cours des derniers jours : 
 
á Le 25 mars 2004 : 
Õ Réunion du Comité des partenaires – dossier de la Fibre optique. 
Õ Table régionale des directrices et directeurs généraux de la Région-02 (à 

Chicoutimi). 
Õ Rencontre avec les représentants de Ville de Saguenay – RE : écoles Saint-

Philippe et Saint-Alphonse. 
 

á Le 26 mars 2004 : 
Õ Participation à la session «Formation en conciergerie». 

 
á Le 29 mars 2004 : 
Õ Participation à la session de consultation sur le «Régime pédagogique» par la 

direction régionale du MEQ – CÉPAL à Jonquière. 
 

á Le 6 avril 2004 : 
Õ Visite au salon de la santé organisé par les élèves de l’école M arie-Médiatrice. 

 
 
 
Les membres du Conseil des Commissaires ont pu prendre 

connaissance de rapports de réunion de Comités de service. Des informations 
supplémentaires sont fournies en réponse à certaines questions posées par des 
membres du Conseil. 

 
Par ailleurs, la présidente du Comité de parents, Mme France 

Gagné, présente un résumé des points traités lors de la réunion du Comité de parents 
tenue le 7 avril dernier.  Il y fut notamment question : 

1. De l’appréciation du déroulement du Colloque de l’Association des Comités 
de parents du Saguenay — Lac-St-Jean; 

2. De la représentation au Congrès de la Fédération des Comités de parents du 
Québec; 

3. Du droit de vote des commissaires parents; 
4. De machines distributrices installées dans les écoles; 
5. De bassin complémentaire pour les écoles Ste -Thérèse et Georges-Vanier; 
6. De la consultation sur le calendrier scolaire. 

 
 
Il est convenu de fixer à 19 h, le mardi 20 avril, la rencontre 

des membres du Conseil pour échanger et répondre aux consultations menées par la 
Fédération des commissions scolaires du Québec sur la Loi sur les Élections scolaire et 
sur la Démocratie scolaire. 

 
 
Le directeur des services des ressources humaines, M. 

Pierre Imbeault, et le coordonnateur des services des ressources financières et de 
l’informatique, M. François Leblanc , présentent et commentent les résultats quant au 
dossier de prestations en assurance salaire pour l’année 2003-2004, et particulièrement 
quant aux coûts que la Commission scolaire a versés et verse au regard des divers 
groupes d’employés de la Commission. 

 
En résumé, si on se réfère aux tableaux des contributions 

pour les cinq dernières années, soit depuis l’année 1999-2000, les coûts ont diminué de 
près de 200 000 $, passant de 1 964 468 $ à 1 775 429 $, une économie substantielle 
de préciser MM. Imbeault et Leblanc. 

 
 
La directrice générale adjointe des services éducatifs jeunes, 

Mme Christine Tremblay, fait part de la démarche et des échéanciers qui ont été arrêtés 
afin de répondre à la consultation menée par le ministère de l’Éducation sur onze 
propositions de modifications au Régime pédagogique de l’éducation préscolaire, de 
l’enseignement primaire et de l’enseignement secondaire. Cette consultation doit être 
réalisée avant le 7 mai prochain. 
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M. Pierre Imbeault mentionne que l’opération relative à la 
préparation des divers plans d’effectifs pour l’année 2004-2005 se déroule intensément 
en prenant toutes les précautions qui s’imposent quant à l’identification du nombre 
d’élève prévus et le nombre de groupes-école et quant à l’estimation des besoins en 
personnel. Il se pourrait que compte tenu d’une diminution importante du nombre 
d’élèves, il y ait un excédent d’employés et qu’à ce titre la Commission soit placée 
devant l’éventualité de créer peu ou pas de nouveaux postes. Tout dépendra du nombre 
de départs d’employés au 30 juin pour fin de retraite, de congé avec ou sans solde, etc. 

 
 
Le directeur général adjoint des services éducatifs adultes 

dépose et commente un document présentant un diagnostic sur la promotion de la 
formation générale adultes et de la formation professionnelle. Il s’agit d’une étude 
réalisée à la demande des Services d’éducation des adultes par la firme de 
communication Olympe Inc. 

 
M. Pelletier fait mention que plusieurs recommandations 

d’application à court et à moyen terme y sont présentées et que leur application déjà à 
compter d’août prochain pourrait résulter en des changements appréciables et 
spécifiques quant à la promotion et à la publicité des services offerts. 

 
 
À tour de rôle, les membres du Conseil qui ont participé au 

colloque « Vision Saguenay 2025 » qui s’est déroulé les 7 et 8 avril sous le thème « Le 
devenir de Saguenay », présente leurs impressions et leurs commentaires quant au 
déroulement des divers ateliers auxquels ils étaient inscrits. 

 
En résumé, ils expriment leur déception quant au traitement 

accordé aux Commissions scolaires et à leur importance comme partenaires majeurs au 
développement non seulement éducatif mais aussi économique en région. Le secteur 
scolaire public a été quasi-ignoré et les élus scolaires ne se sont pas vus accordés 
l’attention qui s’impose. L’accent a été mis en très grande partie, sur le monde 
municipal. 

Plusieurs membres du Conseil profitent de l’occasion pour 
souligner l’importance d’accentuer comme corps public nos interventions publiques pour 
améliorer la perception du public notamment quant à l’apport économique de la 
Commission scolaire et quant à sa volonté de jouer un rôle de partenaire important dans 
le développement des ressources notamment éducatives, économiques et 
communautaires. 

 
Puis, 
 
Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
De confier à la présidente et au directeur général le mandat 

de préparer conjointement avec les représentants de la Commission scolaire De La 
Jonquière un projet de lettre à adresser au professeur Marc Urbain Proulx et aux autres 
membres du comité organisateur du Colloque Saguenay 2025 d’une part pour leur 
présenter des hommages de félicitations quant à l’organisation comme telle du colloque 
et d’autre part pour leur faire part de la déception vécue par les représentants des deux 
Commissions scolaires quant au peu de reconnaissance accordée à leur statut de 
partenaires majeurs. 

 
 
Mme Diane Perron fait rapport que lors de la Rencontre des 

élus municipaux et scolaires qui s’est tenue à Alma le 3 avril dernier, la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay a reçu une plaque de reconnaissance soulignant sa 
contribution et sa collaboration aux efforts du Regroupement Loisir et Sports Saguenay -
Lac-St-Jean pour répondre aux besoins en loisir et en sport de sa clientèle. 

 
 
Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 

 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
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